



CHIAPAS

Por sarampión, piden cancelar las posadas

ALEJANDRO GÓMEZ

Diario del Sur

Autoridades de salud en el estado reportan 45 casos confirmados de la enfermedad contagiosa

TAPACHULA. Ante el incremento de casos de sarampión en el país y en Chiapas, la Secretaría de Salud del Estado exhortó a los ayuntamientos a restringir y cancelar eventos masivos como posadas, ferias, desfiles alegóricos y partidos deportivos durante la temporada invernal 2025–2026, como medida preventiva para reducir riesgos de contagio.

De acuerdo con el aviso emitido por la Dirección General de Epidemiología, cinco mil 781 casos de sarampión a nivel

nacional se han detectado, principalmente en los estados de Chihuahua y Jalisco, lo que mantiene en alerta a las autoridades sanitarias.

En el caso de Chiapas, la Secretaría de Salud informó que se reportaron 45 casos confirmados, situación que mantiene la alerta sanitaria a nivel estatal, y que los municipios con transmisión activa son Mitontic, San Cristóbal de Las Casas, Chamula, Chenalhó, San Juan Cancuc, Zinacantán, Larráinzar, San Fernando, Tuxtla Gutiérrez, Ocozocoautla, Chiapa de Corzo, Suchiapa, Simojovel, Berriozábal y Comitán.

Mediante un oficio dirigido a los 124 presidentes municipales, la dependencia estatal precisó que estas acciones se apegan al Reglamento Sanitario Inter-



La medida contempla la restricción de eventos del 21 de diciembre al 20 de marzo de 2026, periodo en el que se intensifica el virus

nacional (RSI) y a la Ley General de Salud que facultan la aplicación de medidas extraordinarias de vigilancia epidemiológica, control de casos, vacunación y aislamiento ante riesgos para la salud pública.

La recomendación contempla la restricción de eventos del 21 de diciembre al 20 de marzo de 2026, periodo en el que se intensifica la circulación de virus respiratorios.

De acuerdo con las autoridades sanitarias, la medida busca reducir la velocidad de transmisión del sarampión y

proteger principalmente a la población infantil mediante el Plan de Respuesta Rápida para el Control de Brotes.

La Secretaría de Salud del estado recordó que el sarampión es una enfermedad viral altamente contagiosa, que puede provocar complicaciones graves, secuelas permanentes e incluso la muerte, por lo que es fundamental la vacunación.

El secretario de Salud del estado, Omar Gómez Cruz, señaló que unen esfuerzos para llevar los biológicos a las localidades más apartadas y olvidadas de la entidad.

"Hoy atendemos la brecha que se dejó de vacunar en 2024. Trabajamos como un solo sector, con el apoyo de los municipios, en acciones de prevención y control del sarampión. Pasamos de 1.5 millones a más de cinco millones de vacunas aplicadas en 2025", resaltó el funcionario estatal.

ALEJANDRO GÓMEZ /DIARIO DEL SUR



Autoridades de salud llaman a reforzar la vacunación